
自考人秀出你自己 不要输掉骨气 PDF转换可能丢失图片或格

式，建议阅读原文
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E8_80_83_E4_BA_BA_E7_c67_160066.htm 这是一个真实的故事

，关于一个自考人的真情袒露。身为自考人的小飞在他还没

有拿到自考本科证的时候，来到北京开始了他的打工生活。

同其他人一样，最初的岁月里，他到处碰壁，每每被问到毕

业院校和毕业证的时候，他都显得很惶恐，因为现在大学生

就业压力很大，即便是正规的统招生也很难找到一份合适的

工作，何况是自考生。他的心里也很早由于社会无情的现实

，蒙上了厚厚的阴影。他怀疑自考证的含金量到底有多少？

经过一番心理斗争，他战胜了自己，他坚信能力可以说明一

切。慢慢的懂得了职场上的包装与自我心理解调，他信心百

倍的再度踏入一个高档写字楼参加面试，最终他成功的获得

了这份工作。只记得当时面试时他是这样介绍自己的： “我

很自信，我很坚强，我不怕吃苦，我的本科证是自考的，我

总是和别人说这样一句话：我可以尊敬你，但我决不仰视你

。”老板是这样回答的：“现在的社会是重能力重人品的社

会，我们要得是可以用的人，有潜质的人，不是光灿灿的文

凭。”小飞的成功是幸运的，但不是偶然的。 小飞不是别人

，他是我们的考友，是每一个自考人内心世界阴暗的对立面 

阳光自信的一面。也许，你会说，他只是幸运人中的一个，

还有太多同样付出过，却失败的人。但是有没有想过更深层

的问题？为什么普通高校的学生会被认可，而自考生为什么

遭到如此不公正的待遇？我们付出的一点不比他们少啊。再

来谈谈成功人士，大家最熟悉不过的吴士宏，这个曾经叱咤



风云的‘南天王同样是自考人，她通过自己的努力得到了世

人的尊敬，她是我们为之奋斗的榜样。他们的成功告诉我们

：机会总是青睐有准备的人。 回到我们的主题，为什么用如

此鲜活的字眼。为什么要用 ‘骨气二字。为什么在校自考生

会觉得自己像是二等公民？为什么自考人对于自己辛辛苦苦

获得的文凭会有种难以启齿的感觉？为什么统招生和自考生

有着这么大的差距？为什么自考生要把自考文凭作为考研的

跳板？有着太多的为什么，归于一点，因为社会对于自考证

有着太多的不了解，或者说是误解。 大家都不可否认，自考

生们只要最终通过自己努力拿到毕业证书的，都是好样的，

都不比高校生差，甚至更强。因为他们是从最底层坚强爬上

来的，他们有着常人没有的坚忍和毅力。大家总是相互扶持

，相互鼓励，也许有人最终考研成功了，也许有人最终成就

一番事业，但对于自考究竟做了什么？难道只是告诉我们，

只要坚持不懈，最终一定可以成功，难道只有这些？难道只

是一个没有实体的方向？ 不知道大家听说过哈佛、斯坦福这

些高校吗？我想你会说，这谁不知道啊。呵呵，是吧，那么

你知道他们是什么性质的高等学府吗？嗯 ⋯他们是著名的私

立学校，用中国话说，他们是民办高校。很吃惊吗？深思过

后，让我们好好想想吧。为什么外国的民办高校会成为莘莘

学子梦寐以求的最终目标，而我们的民办高校只是众矢之地
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